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　1923年の関東大震災の発生日に合わせた9月1日
「防災の日」を迎えました。今年は1月に大きな被害を
もたらした能登半島地震が発生し、8月には初めて
南海トラフ地震臨時情報が発表されるなど、備えの
重要性が改めて浮き彫りになりました。
　例年実施される政府や自治体の防災訓練は、台風
10号の影響で相次いで中止となり、トーヨーサークル
豊川地区で予定されていた防災訓練は、10月1日
（火）に延期となりました。

　南海トラフ沿いの大規模地震（マグニチュード８か
ら９クラス）は、「平常時」においても今後30年以内
に発生する確率が70～80％であり、切迫性の高い
状態です。いつ大規模地震が発生してもおかしくな
いことに留意し、「日頃からの地震への備え」につい
ては、引き続き実施しましょう。

ローリングストックとは、
食料などを少し多めに購入し、
生活の中で使用した分を
買い足すことで、
消費しながら備蓄して
いくことです。

家具がベッドに
倒れ込まない
向きに

耐震補強 ガラスの飛散防止 家具などの固定

倒れても
出入り口を
ふさがない向きに

ストレスチェック受検のお願い

実施期間：
受検方法：

10月1日（火）～10月18日（金）
原則WEB受検
※希望者のみマークシート受検

　メンタルヘルス不調を未然に防ぐため、全社員を対象
としたストレスチェックを実施しますので、期間内の受検
をお願いします。

㈱トヨテック創立64周年記念式典
第87回TOCOM活動発表会
日　時：11月15日（金）

開催場所および時間帯は各地区に準じる。

日　時：
場　所：
対象者：

11月15日（金）17時～19時30分
豊川市民プラザ
豊川地区社員、トーヨーサークル関係者

トーヨーサークル
創業80周年記念式典・祝賀会

※当日、豊川地区の全社員は15時に退社し帰宅頂いて
から現地集合となります。
詳細は後日、人財開発部よりご案内します。

インフルエンザ予防接種実施のご案内

日　程：
会　場：

10月22日（火）14時～16時
トヨテック管理棟

　感染症対策の一環として、インフルエンザ予防接種を
実施します。社会全体の流行を予防する為、また、重症化
予防の為に、是非ご利用ください。

愛の献血ありがとう
　9月12日（木）午前9時より、
トヨテック管理棟において献血が
実施されました。今回は22名の
善意をお届けすることが
できました。ご協力ありが
とうございました。

［日頃からの地震への備え］

揺れに備えるためにできること

危険な配置になっていませんか？
ローリングストックを実践してみよう！

［備える］

［消費する］［買い足す］

災害への備え災害への備え

南海トラフ巨大地震南海トラフ巨大地震

９月１日 「 防災の日」を機に見直そう９月１日 「 防災の日」を機に見直そう

長田 和禎さん（1989年入社）一宮工場　製造G　Staff Blog 紹介

トーヨーサークル　人財開発部・TOCOM事務局
豊川市西豊町二丁目 35番地
  TEL 0533-85-1110（代表）

発行所お悔やみ申し上げます
㈱トヨテック 菅野 仁人さん 祖父 石田 秀次様 8月9日
㈱トヨテック大分 松野 友里さん 祖母 松野 玲子様 9月2日

８月31日（土）トヨテック管理棟前
大雨の影響により道路が冠水

　一宮工場で働く長田さんは「生産現場一筋」
のイメージがありますが、東洋精工で働いていた
時代には、総務部で人事・労務を担当し、その
後は樹光工場や営業部への異動も経験されたそう
です。現在は一宮工場で量産立上げから成形、品
質管理など様々な業務に従事し、工場内の作業
手順書の殆どは彼の作成したものが使われてい
ます。

　「自分には専門分野と言えるものがないのが欠点
だから、分からない事があればなりふり構わず聞く
ことにしている」と話す長田さん。
　「筋を通すこと」「自分自身が納得できるかどうか」
を基準に選択し行動しているので時には頑固な印象
を受けますが、家業で育てている花を女性社員たちへ
配る優しい一面も…。長田さんのそんな意外なプライ
ベートについては、スタッフブログをご覧ください。

スタッフブログは
こちら

女性社員から大好評の
長田さんが育てたゴテチア

TOYO CIRCLE COMMUNITY MANAGEMENT
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経費削減とは、業務効率化などの工夫により事業活動で生じる
費用を削り減らすことです。
事業にはさまざまな経費がかかりますが、その中で削減できる
経費は３種類あります。

経費を何でもかんでも削減すれば良い訳ではありません。
長期的な効果を考えて削減し、それに付随するプラス・マイナス双方の効果の確認が大切です。
また、生産現場だけではなく、間接業務が経費を削減することにより、賃上げや福利厚生の拡充など、
社員の満足度向上につながります。

　４月より執行役となりました財務管理部部長の白井です。
　新型コロナが５類に移行となり１年半が過ぎようとしていますが、経済
は景気が回復するどころか、中国経済の低迷による部品メーカーの在庫
過多や、自動車メーカーの不正問題による生産停止など、私たちトーヨー
サークルにとっても大きな問題となっています。
　会社が利益を増やす方法は、「売上アップ」と「経費削減」の２つに分
類されます。今年度から新規顧客開拓に向けて営業職と技術職の連携
をより一層強化し、各社でも独自で営業活動をしていますが、結果を出
すのは容易ではありません。
　一方、工場では工程内の不良品を出さない生産体制の実現を目指して
取り組んでいますが、それでも７月分に関しては国内４社の合計損品額が
約２３０万円も出ていました。
　間接部門や管理部門でも「必ずいるもの・あれば助かるもの・無くて
も良いもの」に分けて備品等の購入を考え、経費削減に努めて頂きたい
と思います。
　６月から執行役会議を開催しています。当初は情報共有を前提として
いましたが、今ではトーヨーサークルの中長期経営計画を経営者目線で
考え議論し、会社の繁栄のために新執行役も努力をしています。皆さんも
「ピンチはチャンス」と考え、今自分にできる事を実行し、トーヨーサー
クル全員で協力し力を合わせていきましょう。

電気代や水道代、ガス代などの光
熱費、自動車などのガソリン代。

白井 宏明株式会社トヨテック　執行役
（兼）財務管理部部長

中川 　聡
光星光機株式会社
代表取締役社長 ［左］

中川 岩男
光星光機株式会社
取締役会長 ［右］

トーヨーサークル

「ピンチはチャンス」

　２０２３年１２月１日に社長に任命され、３代目社長に就任致しました。次なる一歩を模索して
いるところです。
　光星光機は、１９６６年２月に祖父が自宅の横でレンズ工場を創業して、1９７０年１１月に会社
設立、現在の場所に移転したのが１９８５年７月以来５７年間レンズ研磨一筋に何とか事業を継続
しております。
　先日、子供の部活を見学に行った所「一意専心」と掲げ練習に励んでいる姿を見て、私もその
言葉の通りに仕事に取り組んでいこうと思わされました。
　大変目まぐるしく変化している光学業界の中で何とか生き抜くため今後は、少量多品種生産に
特化して受注生産体制を整え、幅広いお得意様より仕事を頂ける様に品質、加工技術を見直し
当社の基盤を早くに確立する事が先決と考えております。
　トーヨーサークルの皆様には、これからもご指導ご鞭撻のほど宜しくお願い致します。

代表取締役社長　中川 　 聡

社長就任のご挨拶

［挑戦と成長を続ける］

光星光機株式会社

経費削減のきほん。

エネルギー オフィス オペレーション

Challenge×ProgressChallenge×Progress

企業のコスト削減は　　つ33333333

契約会社のプラン変更・LED・節電等例） ペーパーレス化・消耗品の在庫管理例） 会議時間の見直し、システム化例）

備品の購入、ボールペンやクリップ、
コピー用紙などの消耗品、通信費など。

会議費や交際費、各種申請など、
事業を営むうえで発生するコスト。

トーヨーサークル

企業紹介
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